

CHÂTEAUBRIANT

L'INNOVATION LOCALE AU SERVICE DES PERSONNES ATTEINTES DE DMLA

La DMLA (Dégénérescence Maculaire Liée à l'Âge) est la première cause de malvoyance en France, chez les personnes âgées de plus de 50 ans. Un million de personnes sont atteintes par une forme plus ou moins sévère de la maladie. En raison du vieillissement de la population et de l'augmentation de la durée de vie, la DMLA est un enjeu majeur de santé publique.

De plus en plus de personnes se trouvent ainsi plongées dans une solitude progressive, ne pouvant plus lire leur courrier ou consulter des informations sur internet. Certes, des outils existent. Vidéo-agrandisseurs (3 500 €), loupes (700 €), lecteur d'écran (1 500 €), machines à lire (1 200 €), lecteur Daisy, etc. Mais à des prix importants, ce qui n'est pas à la portée de tout le monde, d'autant plus que les MDPH (Maison Départementale des Personnes Handicapées) n'attribuent pas de subventions pour les plus de 60 ans. C'est ainsi que de nombreuses personnes renoncent à s'équiper.

Alors quoi, on passe son chemin ? Non, car il existe un moyen performant de suppléer à la perte de la vision : c'est **le système AccessDV Linux, un ensemble de logiciels adapté aux mal-voyants et non-voyants, utilisant les ordinateurs classiques**, y compris un peu anciens. Ce système a aujourd'hui 1 an d'existence. Il a bénéficié de l'investissement financier de 185 personnes, d'une banque (la BPBA), **de la Communauté de Communes Châteaubriant - Derval**, du Centre Communal d'Action Sociale de Châteaubriant, du Lions'Club et de l'ADPS (Association de Prévoyance Santé).

Le système AccessDV Linux apporte de nombreux outils de compensation pour les déficients visuels, comme différentes loupes d'agrandissement d'écran, des traitements pour le contraste, la photophobie, une revue d'écran vocale Orca, une Machine à lire, divers petits logiciels destinés à faciliter la prise en main et l'usage de l'ordinateur pour des personnes en situation de handicap, etc. Il a été présenté en octobre dernier aux journées techniques de l'association Valentin Haüy et est programmé aux journées techniques de la Fédération des Aveugles de France. Ce système, très performant, s'inscrit dans la logique des logiciels libres. Il est donc proposé à un petit prix qui autorise à l'essayer sans risquer de se mettre en difficultés financières. Il s'appuie sur un site internet destiné à l'auto-formation, et sur une aide technique éventuelle par téléphone. C'est un réel espoir.



Renseignements sur le site
<http://accessdvlinux.fr> ou par
téléphone au 09 77 81 55 98



SAINT-VINCENT-DES-LANDES

LA PETITE ENFANCE EN CONFÉRENCE

« L'agressivité chez le jeune enfant » était le thème de la conférence proposée début décembre par le Relais Petite Enfance à l'Espace Campagn'Arts à Saint-Vincent-des-Landes.

Parents, assistants maternels et professionnels du territoire ont assisté à la présentation d'Agnès Guillauby, psychologue à l'ARIFTS (centre de formation de travailleurs sociaux) avant de pouvoir échanger sur le sujet avec la conférencière.

Sur les 26 communes du territoire, ce sont 450 assistants maternels agréés qui accueillent quotidiennement les jeunes enfants.